

KEPLER SALON
Rathausgasse 5, 4020 Linz

Öffnungszeiten

Jeweils eine Stunde vor
Veranstaltungsbeginn
Freier Eintritt /
Begrenzte Platzanzahl

Das aktuelle Programm und
ein umfangreiches Archiv
finden Sie auf unserer Website
www.kepler-salon.at



KEPLER
SALON

Impressum

Medieninhaber

KEPLER SALON - Verein zur Förderung
von Wissensvermittlung
ZVR-Zahl 801670630

Rathausgasse 5, 4020 Linz
T +43 664 650 23 43
E info@kepler-salon.at
W kepler-salon.at

Salonintendanz

Norbert Trawöger

Team Kepler Salon

Martina Helmelt, Carina Edlbauer

Vorstand

Präsident: Wolfgang Modera
Vizepräsidentin: Christine Haiden
Schriftführer: Hermann Diller
Kassier: Rainer Stadler

Grafische Gestaltung

Erwin J. Franz
nach einem Designkonzept von
Studio Bendl

Hersteller: Eigenvervielfältigung

Verlagsort: 4020 Linz

Herstellungsort: 4020 Linz

Satzfehler und Änderungen vorbehalten

Nach einer Idee von



Subventionsgeber, Sponsoren, Förderer



LINZ AG



Medienpartner



Werden Wahlreformen in Österreich gebraucht?

Im Wahljahr 2016 hat das unerwartete Ausmaß administrativer Ungleichheiten in der Wahldurchführung zur Aufhebung der Bundespräsidentenstichwahl geführt. Die Regierungsparteien hatten für Anfang Januar umfassende Wahlreformen geplant, diese angesichts vorgezogener Nationalratswahlen aber nicht durchgeführt. Wahlreformen sollten eine Vereinfachung der Wahlgesetzgebung, die Kriterien für Mandatsvergabe, eine klarere Regelung der Wahlkampf- und Parteienfinanzierung, die Modalitäten des Beisitzes und bessere Wählerinformation für Erstwähler mit einbeziehen und konsultativ durchgeführt werden. Nationale Wahlbeobachter sind im Rechtsrahmen nicht vorgesehen, obwohl dies Österreichs Erfüllung internationaler Verpflichtungen entgegensteht. Die zivilgesellschaftliche Arbeitsgemeinschaft wahlbeobachtung.org setzt sich für Wahlreformen ein. Vorläufige Einsichten in den Versuch, die Gesetzeslage zu ändern.

Kepler Salon

MO, 18.9.2017, 19:30-21 Uhr

Michael Lidauer
Wahlbeobachter

Klaus Buttinger
Gastgeber



Michael Lidauer

Michael Lidauer, geboren 1975 in Linz, studierte Sozial- und Kulturanthropologie an der Universität Wien. Forschungsaufenthalte brachten ihn nach Vietnam, Burkina Faso, Dänemark und Tunesien. Von 2003 bis 2004 war er Mitarbeiter der OSZE Mission in Georgien, von 2005 bis 2007 Wahlbeobachter für die Europäische Union. Anschließend arbeitete Lidauer als Trainings-Koordinator am Österreichischen Studienzentrum für Friedens- und Konfliktforschung (ÖSFK) in Stadtschlaining. Zwischen 2012 und 2016 war er als Berater für internationale Organisationen sowie als Senior Elections and Conflict Advisor der International Foundation for Electoral Systems (IFES) in Myanmar tätig. Seit 2016 engagiert er sich verstärkt für die zivilgesellschaftliche Arbeitsgemeinschaft wahlbeobachtung.org.



Klaus Buttinger

Klaus Buttinger arbeitet seit 25 Jahren als Redakteur für die Tageszeitung Oberösterreichische Nachrichten. Seine Kolumnen, Interviews und Reportagen für das OÖN-Wochenende-Magazin zeichnen sich durch unüblichen, kritischen bis satirischen Blickwinkel aus. Buttinger ist Vorsitzender der oberösterreichischen Journalistengewerkschaft und Mitbegründer der 1. Linzer Lesebühne „Original Linzer Worte“.